

Franckesche Stiftungen zu Halle

**Nach heutiger art wohleingerichtetes Brief-Buch/ in welchem
So wohl von beschaffenheit der teutschen briefe und
schreibart überhaupt, als auch von ...**

Placius, Johann Günther August

Nordhausen, Anno 1741

VD18 11785071

I. Berichtschreiben, worinnen ein kaufmann den anfang seiner neuen handlung kund thut.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-214524](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-214524)

ders handeln, und ohne aufenthalt zu diesen exem-
peln gehen wollen.

I.

**Berichtschreiben, worinnen ein Kaufmann
den anfang seiner neuen handlung
kund thut.**

Leipzig, den 5. Febr. 1736.

Edler,

Insonders hochgeehrter Herr,

Denenselben kan hierdurch dienstlich zu hinter-
bringen nicht unterlassen, welcher gestalt ich
nunmehr durch den göttlichen seggen, und unter
dessen beystände, meine eigene handlung allhier
in NN. angefangen, und daß solche sonderlich
in tüchern, crepons, wolle, farge und derglei-
chen ellen waaren bestehe, wovon die izzu üblich-
sten couleuren angeschaffet. Nachdem ich nun
weiß, daß dortigen orts, und auch in ihrer eige-
nen handlung, viel von solchen sachen vertrieben
wird, so habe solches nachrichtlich melden, und
anfragen wollen, ob von solcher waare etwas zu
dero oder anderer guten freunde diensten? da
denn willigst damit, und um civilen preiß auf
dero befehl aufwarten werde, verharrend.

Meines hochgeehrtesten Herrn

dienstschuldiger

Mercator.